

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX  
PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes... 1 Peseta  
Fuera, trimestre... 3  
Extranjero, id... 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 1.<sup>o</sup> de Diciembre 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondentes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

NUM. 273



**La señora  
Doña Agustina Tellada y Forcadell  
viuda de D. Ignacio Fernández  
falleció el lunes 26 del finido Noviembre  
Q. E. P. D.**

**Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermano político, sobrinos, primos y demás familia**

ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á las misas que en sufragio del alma de la finada se celebrarán el martes 4 del corriente en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral desde el amanecer hasta las 11, á cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

## LO DEL DÍA

Madrid 29 Noviembre.

Respecto de las noticias alarmantes que han circulado acerca de los moros fronterizos á Ceuta con motivo de las obras para llevar agua á aquella plaza desde el campo marroquí, ha hecho una pregunta en la primera de la sesión del Congreso el señor duque de Bivona,

La contestación del señor ministro de Estado ha estado inspirada en la siguiente nota oficial que ha facilitado esta tarde el señor presidente del Consejo de ministros:

Dice el comandante general de Ceuta, en comunicación de 23 del actual, que con motivo de ir una Comisión á reconocer los manantiales de Benzú, hubo alguna efervescencia entre las hábiles fronterizas, atribuyendo ésta Sidi Mohamed Torres 4 enemigos del Sultán; añade que el caíd de Anghera saldrá para su káibila con órdenes energicas para evitar toda contingencia, y que con este motivo dejaron de concurrir los moros un día al mercado, pero que al siguiente volvieron.

Desde entonces continúa la normalidad, según telegrama diario del comandante general.

La cuestión ésta es larga, pues la negociación ofreció dificultades y se convine en que el manantial quedase en el campo moro, pero se cree que el asunto se resolverá de una manera satisfactoria.

El Gobierno marroquí está dispuesto, según las referencias oficiales, á cumplir lo pactado, á pesar de cierta oposición manifestada, como dicen los telegramas del comandante general de Ceuta, por los moros de las káiblas fronterizas.

Es singular el interés con que viene propagándose por parte de la Prensa la especie de que las reformas proyectadas en el Ejército por el general Linares no saldrán del Parlamento. Los mismos periódicos que tal dicen elogian el sentido de las indicadas reformas; reconocen que han sido bien recibidas por importantes personalidades de todos los partidos; luego si en esas circunstancias y con la aprobación del Consejo de ministros, y como es natural, el apoyo de la mayoría, no han de salir de las Cámaras, no sabemos en qué condiciones habrá de presentarse un proyecto de ley para que por éstas sea aprobado. Será forzoso, como el novio del cuento, maldecir de los inconvenientes.

Las reformas, al Parlamento van en aquello que ha de revestir carác-

ter de ley ó alterar las existentes; si no fueran, serían los primeros en censurarlos aquellos que hoy temen que eso las dificulte; allí serán discutidas, y si por parte de todos hay, según es de creer, buena fe y sincera voluntad, serán aún mejoradas, como á ello aspira lealmente el general Linares.

Pensar de otro modo es demostrar una desconfianza injusta hacia el Parlamento español, y precisamente por quienes suelen acusar al Gobierno y al partido conservador, también, injusta y gratuitamente, de sentir tales desconfianzas.

Una opinión más.

La del conocido escritor militar señor Alas, sobre los proyectos de reformas redactados por el señor ministro de la Guerra, se sintetiza en los siguientes párrafos del artículo que las consagra:

«No son hondas, ni merecen el nombre de *reorganización* del Ejército español, pero son bien intencionadas, y merecen la simpatía y el apoyo de la opinión.

Pero si no hay *reorganización*, hay notable *corrección* de una tendencia fóscata que iba en aumento, y á la que el general Linares, con valentía indiscutible, con gran patriotismo y hasta con discernimiento de los ver-

daderos intereses de la profesión militar, ha echado el alto con las reformas. El actual ministro de la Guerra pospone el interés actual de clase al interés nacional; no vacila en imponer sacrificios á sus compañeros de profesión para que el Ejército pueda cumplir mejor los fines que le están asignados.»

## LA NIÑA Á SU MADRE

He soñado esta noche un dulce sueño  
de que me De amor y poesía...  
Tengo empeño en contártelo... tu quieras?  
Oyelo, madre mía.

Mientras dormía, un coro de querubines  
Bajaba hasta mi lecho,  
Y con flores hermosas de la gloria  
Me cubrían el pecho.

Y con sonoros himnos celestiales!  
De sus liras de plata,

Me arroaban el alma y los sentidos.

Dándome serenata..

«Vente al Edén, oh mía, con nosotros—  
Decían en sus cantos—

Allí serás feliz, porque es aquella

la patria de los santos..

Eran muy bellos, madre, y sentía

De seguirlos anheló..

«Y mi madre? —les dije,— Por ahora

Se quedará en el suelo..

«Genios que me brindais amor,—les dije—

Sin mi madre no os sigo..

Yo no he querido, madre, irme con ellos

Por quedarme contigo.

P. JOSE DE CALASANZ RABAZA.

## CRONICA

### En honor a Querol

Nuestro ilustrado corresponsal en la Corte nos ha enviado la correspondencia que a continuación publicamos, describiendo el banquete con que fué obsequiado el insigne tortosino D. Agustín Querol, fiesta brillantísima de la que guardarán grato recuerdo los asistentes a la misma y de la cual se ocupa preferentemente la prensa madrileña como verán nuestros lectores por lo que de la misma reproducimos en este número.

Excusamos hacer más comentarios por la parte que en este acto ha tomado nuestro amigo D. Teodoro González; pero si diremos que los triunfos que alcanza el gran artista Querol, nuestro estimado paisano, nos llenan de orgullo y satisfacción a nosotros que somos entusiastas admiradores de los hijos esclarecidos de nuestra ciudad y que seguimos con interés de amigos y patriotas sus gigantes pasos en su carrera artística.

Señor Director de LA VERDAD.

Tortosa.

Muy Sr. mío y de toda mi consideración: Como la nota madrileña, en Centros, reuniones y pasillos del Congreso, no es otra que el banquete dado anoche en el «Café Restaurante Inglés» al insigne y eminentísimo escultor tortosino D. Agustín Querol, me complazco en transmitirle breve reseña de tan hermoso y brillante acto en el que el Diputado por esa Ciudad nuestro buen amigo y entusiasta patriota D. Teodoro González, pronunció un elocuenteísimo brindis.

Dicho banquete que fué iniciado por los hombres de ciencia, geniales artistas y renombrados literatos dedicóse a celebrar el regreso triunfal del insigne y laureado escultor D. Agustín Querol de la reciente Exposición de París.

Para asistir a dicha fiesta fueron delegados por ese Ayuntamiento el Diputado a Cortes por ese distrito don Teodoro González y el Diputado provincial D. Juan Ribas.

A la hora indicada, el espacioso salón del Inglés se llenó de personalidades ilustres y eminentes literatos que fueron tomando asiento en las mesas al efecto preparadas.

Presidió el banquete nuestro insigne paisano y eminentísimo artista señor Querol, teniendo a su derecha al congresista y representante de la República Argentina, a su derecha al señor Subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública en representación del Ministro que no pudo asistir a dicho acto por estar celebrando a tal hora Consejo de Ministros; a continuación los señores Carretero, Franco Rodríguez, Vital Aza, Calzada, Dr. Criado, el Diputado por Tarragona señor Cañellas, D. Tomás Bretón, Marqués de Olivars, Balsa de la Vega y otros y otros que no recuerdo, hasta más de doscientos.

Al destapar el Champagne, inició los brindis el Sr. Carretero, individuo de la Comisión organizadora siguiéndole D. Miguel Morayta y a las repetidas indicaciones de los comensales se levanta D. Teodoro González, quien, con frase galana y llena de entusiasmo, dió las gracias a toda aquella pleyade hermosa de literatos y artistas eminentes por la deferencia para con él tenida, ensalzando la justicia del acto que los había reunido y la cariñosa y entusiasta acogida hecha al artista laureado. Detalló en elocuentes párrafos la brillante carrera de nuestro ilustre paisano, sus hermosos actos de artista, amor patrio y amante de su familia. Enumeró uno por uno los triunfos alcanzados y con frase galana en la que palpitaba su ardiente entusiasmo por las cosas de la tierra, expuso las glorias de tantos hijos ilustres de la patria de Querol, como Casanova, Pedrell, Tió, Alcoverro y otros, quienes con su talento son la gloria de ese pedazo de tierra y un motivo más de renombre para España. Calurosos y repetidos aplausos interrumpieron diferentes veces al orador por la inspiración feliz de su oratoria y por el entusiasta sentimiento con que dijo su hermosa peroración. Terminó el brindis haciendo una brillantísima apología de la vida y obras del ilustre artista, siendo calurosamente felicitado por los comensales que coronaron su discurso con un atronador ¡Viva Tortosa!

Querol completamente emocionado abrazó al señor González, abrazo dado al paisano del alma y al amigo de toda la vida.

Hicieron luego uso de la palabra con general aplauso, los Sres. Franco Rodríguez, Vital Aza, Rancés que estuvo felicísimo, Calzada, el Dr. Criado y otros muchos.

El Sr. Querol, dió las gracias emocionadísimo terminando tan agradable velada con el natural orgullo y entera satisfacción que deben sentir todos los corazones españoles por acto tan merecido como es el de tributar el homenaje debido a la inspiración y al talento de tan ilustre compatriota.

De V. Sr. Dr. atento s. a. q. b. s. m.  
*El Corresponsal.*

Madrid 29 Noviembre 1900.

#### El banquete a Querol

Anoche se celebró en el café Inglés el banquete con que los amigos y admiradores del genial escultor, le obsequiaban por el triunfo logrado recientemente en la Exposición de París.

Al acto, que fué brillantísimo, asistieron más de cien comensales, cuyos nombres sentimos no consignar por falta de espacio, y entre los que había muchas notabilidades de las artes y de las letras.

Llegada la hora de los brindis, hicieron uso de la palabra; con gran elocuencia, los señores Carretero, para dar las gracias a los invitados en nombre de la Comisión organizadora

D. Miguel Morayta, Francos Rodríguez, D. Guillermo Rancés, quien saludó a Querol en nombre del ministro de Instrucción Pública; el doctor Calzada, el doctor Alonso Criado, y el diputado por Tortosa, pueblo natal de Querol, D. Teodoro González, que dió una nota simpática y conmovedora, recordando los primeros años del artista y saludandole en nombre de sus paisanos.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

El menú hizo honor al crédito de la casa.

El Sr. Querol dió las gracias emocionadísimo a los asistentes, diciendo que al triunfo del arte español en la Exposición del mundo han contribuido por igual todos los expositores.

El señor Padró pidió, y le fue concedido por unanimidad, que se enviese un telegrama de pésame al Municipio de Barcelona, por la muerte del ilustre pintor Soler y Rovirosa.

El acto terminó con la consabida instantánea.

(De *El Liberal*.)

#### Arte y artistas.—

#### En honor a Querol

Rancés, Caizada, Arija, Romeo, Vilal, Francos, Pola, Lacal, Peris, Pardo, Bretón, Palomero, Cánovas, M. Carbonero, Cabrera, Valera, Castaños, Serrano, Barber, Balsa, Galán, Barcia, Parra, Amaré, Gabaldón, Estrada, Bancell, Navarrete, Padró, Moja, Mazas, J. Burgos, Cervera, Adelantado, Vela, Donadeu, Morayta, Fabra, Latorre, Jerique, Gascón, marqués de Olivar, Latour, Solís, Viérgol, Bastida, de Vilches, A. Criado, Pereda y muchos mas, reunieronse anoche para obsequiar con un banquete al maestro Querol por el éxito de su gestión en el Jurado de escultura de la Exposición Universal francesa.

Con la animación propia de tales actos y con acreditado y clásico *menu*, fué deslizando la fiesta alegremente hasta el solemnisimo momento de los brindis, que aun no hemos podido destilar en los banquetes.

Bien lo hicieron, ¡voto a tal!, los Sres. Carretero, Morayta, Teodoro González, diputado por Tortosa; Rouco, Francos, Rancés, doctor Calzada, Alonso Criado y Querol.

Todos los brindis fueron extraordinariamente aplaudidos con justicia, aunque alguno nos hicieron recorrer las amarguras de recientes derrotas y el recuerdo de horas trágicas para España y sus hijos.

Puso término, completando la impresión más inesperada cuando se concurre a tales fiestas, el recuerdo evocado por el Sr. Padró a la muerte de Soler y Rovirosa.

Por el respeto debido a los muertos y la memoria de los cadáveres, salimos un poco tristes, cuando esperábamos salir en muy contraria disposición de espíritu.

El inevitable y espantoso fogonazo del magnesio nos puso en dispersión, y luego pasó la noche en la soledad de mi alcoba entre sueños macabros.

No volveré a banquete de brindis tristes.

S. A.

(De *El Heraldo de Madrid*)

Los demás periódicos de la Corte se ocupan en parecidos términos a los de *El Liberal* y *El Heraldo* del banquete dado en honor de Querol.

#### Mejoría

Parece la ha experimentado la distinguida señora D. Teresa Font esposa de nuestro muy querido amigo D. Carlos Isuar.

Nos alegramos de esta fausta noticia y deseamos que la enferma alcance pronto un completo restablecimiento.

#### Estado atmosférico

Hoy amaneció con el horizonte encapotado y sombrío, contribuyendo a que el tiempo haya sido muy desapacible.

El termómetro ha oscilado entre los 11° y 14° centigrados.

#### Nuestros votos

La Sra. D.ª Pilar Casas, según el dictamen facultativo, continuaba ayer en el mismo estado de gravedad, si bien se notaba mayor decaimiento en sus fuerzas.

Reiteramos nuestros votos al Todo poderoso para que devuelva la tranquilidad en el seno de la atribulada familia del Sr. Gobernador de la provincia concediendo la salud a su querida hija.

#### Nuevo bufete

Participamos a nuestros lectores que el ilustrado abogado y querido amigo nuestro D. Antonio M.ª Messa Baianzart ha abierto su nuevo bufete en la calle de la Cruera, 15, principal, siendo las horas de consulta de 9 a 12 y de 4 a 7.

Dada la ilustración del Sr. Messa, es de esperar que el público le otorgará la confianza que merecen su inteligencia y demás buenas condiciones personales que le adornan y le han conquistado especiales simpatías en esta ciudad.

#### El vendaval de ayer

A primeras horas de la tarde de ayer empezó a soplar el cierzo, cuyo impetu se redobló durante la noche sacudiendo violentamente los árboles y levantando por do quiera densa polvareda.

El vendaval contribuyó a que el tren que de Tarragona llega a las 10 a Tortosa, llegara a las once y media, pues por la fuerza del viento se paraba más de lo regular en las estaciones, dificultando además la marcha, habiendo rafagas que hacían temblar los vagones.

#### Un ángel más

Ha muerto en Tarragona el niño Daniel, hijo de nuestros queridos amigos D. Manuel Macías y D.ª Josofa Barbera, que era el encanto de sus padres que están inconsolables por la pérdida de tan bella criatura.

Damos el pésame a los afligidos padres del niño fallecido, y si vales de consuelo que su hijo ha subido al cielo donde rogará por ellos ante el trono del Eterno.

#### «Boletín Salesiano»

Hemos recibido esta importante revista católica que se publica en Turín (Italia) que con gran éxito viene dedicándose a la defensa y propagación de las obras salesianas que tanta luz y tanto bien derraman sobre el mundo entero por mediación de sus misioneros y de las Hijas de María Auxiliadora que están dando altos ejemplos

de caridad y abnegación en favor de los desvalidos, de la infancia y de los pueblos salvajes de todo el orbe.

Recomendamos a los católicos la lectura del «Boletín Salesiano» y que cooperen cuanto puedan a los bueros ideales que persigue la benéfica institución de D. Bosco, como uno de los medios más eficaces para contribuir a la regeneración humana, según los deseos del Redentor del mundo.

#### Aviso al público

La persona que haya perdido unos documentos encontrados en la acera de la Plaza de Armas, puede pasar a recogerlos en la Redacción de este periódico, donde se le entregarán mediante las señas correspondientes.

#### Cepas americanas

En vista de los progresos de la filoxera en los viñedos de esta comarca, algunos propietarios han empezado la replantación de sus viñas por medio de vides americanas, pues, según confirma la experiencia, este es el único medio de evitar la ruina de la viticultura española, como lo ha sido en Francia y en otras naciones.

En el llano del Panadés, Priorato y otras comarcas de Lérida y Gerona, están ya renovados la mayoría de los viñedos, y pronto volverán a verse en estado de floreciente prosperidad.

#### Barquillos

De canela, limón y vainilla, los encontrará el público superiores en la confitería de los hijos de Antonio Matheu travesía de la calle del Angel a la Plaza de la Constitución n.º 6.

LA AGENCIA de negocios que el Procurador D. José Vicente Castellé y Manuel tiene establecida en esta Ciudad, Calle de la Estación, presentará las escrituras y demás documentos que se le confíen en la Oficina liquidadora del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes y en el Registro de la Propiedad de este Partido.

## Sección oficial

Don Eduardo Rico Ballestrín, Alcalde Constitucional de la presente Ciudad.

Hago saber: Que la cobranza voluntaria del reparto de consumos de aceite y sal correspondiente al 2.º mestre del actual año, tendrá lugar desde el dia de hoy al 15 del actual ambos inclusive y horas de las 9 de la mañana a la una de la tarde y de 4 a 6 de la misma.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados en cumplimiento de lo prevenido en el art. 35 de la Instrucción de 26 de Abril del corriente año.

Tortosa 1.º Diciembre de 1900.

EDUARDO RICO.

## Telegramas

Madrid 30.

#### La enfermedad de Murcia

Dicen de Murcia que continúan graves los atacados de la enfermedad que allí reina.

Se han administrado los Santos Sacramentos a cuatro de ellos. A última hora se han registrado seis nuevos casos.

La opinión censura a la ciencia, por que ésta no halla remedio para aliviar a los enfermos. Estos sufren atrozmente.

Ayer fueron retirados del mercado dos cerdos muertos. El alcalde ordenó que se les quemara.

#### Kruger

La Cámara francesa ha dado un voto de simpatía al presidente de la República del Transvaal.

#### Una derrota de los ingleses

Madrid 30, 2'45 m.

Comunican de Londres que el general Roberts telegrafía diciendo que la guarnición inglesa de Dewetsdorp, compuesta de 400 hombres y dos cañones, se rindió a los boers el dia 23 del corriente, después de sufrir 15 muertos y 42 heridos. Los boers eran 2.500. La columna inglesa enviada en socorro de la guarnición de Dewetsdorp no llegó a tiempo, y por ello fue derrotada ésta.

Los boers estuvieron tres días en la plaza evacuándola enseguida. Al entrar los ingleses no encontraron resistencia.

Para atenuar el efecto de esta derrota, el general Roberts comunica que varias columnas inglesas persiguen a los boers, habiéndolos disuelto en algunas partes.

#### Orleans y Krujer

Madrid 30 m.

Telegrafian de París que el Príncipe Enrique de Orleans visitó a Krujer, felicitándole y deseándole un triunfo completo.

#### Congreso

Madrid 10,

El señor Azcárraga contesta al señor Romero Robledo.

Dice que entró en la política siendo Capitán general de Valencia, militando en el partido conservador al cual y a su jefe señor Canovas sirvió fielmente como ministro de la Guerra, cumplió siempre mis deberes ocupándose más de las cuestiones militares que de política.

Dice que ocupa el poder sin solicitarlo.

Defiende la suspensión de garantías en toda la Península y que la terminación rápida de la algarada carlista demuestra su eficacia y utilidad.

En todo lo que se refiere al movimiento carlista el Gobierno ha dicho la verdad al país incluso el que varios agiotistas se lanzasen con esa algarada.

Las exageraciones, pues se llegó a decir que las partidas tenían 800 hombres y llevaban artillería de tiro rápido, motivaron determinadas me-

didas del Gobierno que han dado resultado excelente.

Ocupándose de la crisis, dice que estando en Toledo fué llamado a Madrid y en Palacio, por S. M. la Reina, recibió el encargo de formar Gobierno.

Soy pues presidente del Consejo, no por el señor Silvela, sino por la Corona y seguiré ocupando el poder mientras tenga su confianza. (Muy bien en la mayoría.)

El señor Mataix pide la palabra.

El señor Azcárraga ocupándose de la educación de don Alfonso XIII, dice que la tiene completa.

Sabe varios idiomas, sabe mandar el ejército y posee los conocimientos necesarios para ser un hombre y buen rey.

Si no lo es, seguramente será debido a malos consejos o a los gobiernos en quienes deposita su confianza. (Se prorroga la sesión.)

Recuerda que D. Alfonso XII se educó en el extranjero mientras que su hijo lo ha hecho en España.

No acepta debate alguno sobre la boda de la Princesa de Asturias porque de este asunto nada se sabe; pero desde luego puede asegurar que el Gobierno cumplirá con sus deberes constitucionales.

Alude a un telegrama de un diario extranjero diciendo que el hijo del conde de Caserta fué recibido por el Papa como si fuese el prometido de la Princesa y suplica al señor Romero Robledo que retire algunas palabras que pronunció ayer acerca de este asunto.

El señor Romero Robledo: No retiro nada.

El señor Azcárraga desmiente que hayan llegado del extranjero para la princesa trajes de boda.

Si ésta llegase a verificarse el trouseau de boda se encargaría a la industria nacional española.

Se levanta la sesión a las siete y diez minutos.

#### De política

En el debate político terciarán el señor Castellano en nombre de los tuanistas y los señores Gamazo, Moret y Sagasta.

Los ministros dicen que nunca como ahora es cuando no debe hablarse de política en el Congreso, pues es perder el tiempo miserablemente.

Para esto dicen que hay varios proyectos de ley importantes que esperan ser discutidos, entre ellos los referentes a las reformas militares, crédito agrícola, presupuestos y otros muchos.

Por esto dicen que verían con gusto que el debate político terminase pronto para bien del país y de su regeneración.

#### Senado

El señor Cobán, en nombre de la comisión, no acepta una enmienda del señor Campo Grande, sobre libros de texto, siendo desecharla.

El señor Jimeno apoya otra enmienda.

La comisión la admite, después de algunas palabras que pronuncia el señor García Alix.

La comisión retira el dictámen para redactarlo de nuevo. Se acuerda que

mañana se reúna el Senado en sección y se levanta la sesión.

#### Noticias

Es objeto de generales elogios el discurso pronunciado por el presidente del Consejo de Ministros general Azcárraga contestando al Sr. Romero Robledo.

Todos convienen en que ha sido tan hábil como el mejor de nuestros políticos defendiendo la educación que recibe S. M. el Rey y justificando las medidas adoptadas por el Gobierno, impuestas por las circunstancias en estos últimos tiempos.

El periódico *La Epoca*, haciendo eco de la opinión pública, elogia el discurso favorablemente comentado.

A medida que son más conocidas van ganando favor en la opinión de los diversos lados de la Cámara, las proyectadas reformas del general Linares.

Las secciones del Congreso han autorizado la lectura de varios proyectos de ley sobre carreteras en la provincia de Tarragona.

## CLINICA

del MEDICO CIRUJANO

### D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer.

Consulta: de 11 a 1.

Martes y viernes: gratuita para los pobres de 9 a 10 y 1 a 2.

Calle del Temple Casa Cerreos. 2.º piso. 1.ª puerta.—TORTOSA.

## Almacenes de Algodones

### Mercería del país y extranjero

DE

### JAIME CASANOVA PUJOL

Almacenes: Ensanche del Parque Despacho y venta en la Calle de la Ciudad y pasaje Franquet

TORTOSA

Depósito de alpargatas.—Ventas al por mayor.—Marcas acreditadas.—Es la casa que vende más barato de Cataluña.

## PRÉSTAMOS AL 4 1/2 POR 100

Condiciones ventajosísimas y plazos hasta de 50 años.

Para datos e informes, D. Francisco Muñoz del Castillo, abogado y Agente del Banco Hipotecario de España.

TORTOSA, REPLA 9 y 11

Im. José L. Foguet.—Plaza Hospital

